

**DICE TITULAR DE HACIENDA****“Nos decían que
estábamos muy
arriba de sus
previsiones”**

El **secretario** de Hacienda, Édgar Amador, afirmó que organismos como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobreestimaron los efectos de los choques globales sobre México. “Nos decían que estábamos muy arriba de sus previsiones y seis meses después tuvieron que ajustar sus estimaciones, porque se dieron cuenta que se habían exagerado, quizás sobreestimado, los efectos de los choques globales”, señaló ante diputados. La economía está sólida, les dijo. **Pág. 14**

FMI Y OCDE MEJORAN EXPECTATIVA DEL PIB

Economía resultó ser más resiliente



Amador Zamora antes de comparecer ante el pleno de la Cámara de Diputados



MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

El secretario de Hacienda indicó que ambos organismos previeron un fuerte impacto al país de choques externos

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Édgar Amador Zamora, afirmó que los organismos como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobrestimaron los efectos de los choques globales sobre México y que la economía nacional ha mostrado mayor fortaleza de la prevista.

En su comparecencia ante la Cámara de Diputados, con motivo del Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el funcionario recordó que al inicio de 2025, tanto el FMI como la OCDE estimaban un crecimiento más débil para el país.

Sin embargo, abundó que con el paso de los meses corrigieron sus proyecciones al alza, al reconocer que la economía mexicana resultó más resiliente de lo esperado.

"Nos decían que estábamos muy arriba de sus previsiones y seis meses después tuvieron que ajustar sus estimaciones, porque se dieron cuenta que se habían exagerado, quizás so-

ÉDGAR AMADOR
TITULAR DE LA SHCP

"Nos decían que estábamos muy arriba de sus previsiones y seis meses después tuvieron que ajustar sus estimaciones, porque se dieron cuenta que se habían exagerado los efectos de los choques globales"

breestimado, los efectos de los choques globales", señaló.

El funcionario aseguró que, pese a algunos datos débiles en julio sobre la actividad económica, se prevé una mejora en agosto, lo que confirma que México mantiene un desempeño sólido.

Al día de hoy, el FMI estima que el PIB de México crecerá uno por ciento en 2025, mientras que la OCDE espera un alza de 0.8 por ciento. Para 2026, la expectativa del primer organismo es un repunte de 1.5 por ciento, mientras que el segundo prevé un crecimiento de 1.3 por ciento.

Durante su comparecencia, Amador Zamora subrayó que la economía mexicana ha mostrado resiliencia frente a un entorno global volátil, gracias a una política económica orientada a fortalecer los ingresos de los hogares, impulsar la inversión en infraestructura estratégica y mantener la disciplina fiscal.

Lo anterior, destacó, permitió que durante el último año se sentaran las bases de un crecimiento sostenido con justicia social.

"El día de hoy la Cuarta Transformación ha logrado lo que ningún gobierno neoliberal alcanzó. Por primera vez en la historia, las personas en situación de pobreza en México representan menos del 30 por ciento de la población".

Entre los avances, subrayó que el ingreso corriente promedio por hogar creció más de 10 por ciento en el último año, beneficiando principalmente a los deciles de menores ingresos. Con ello, la pobreza disminuyó en 13.4 millones de personas entre 2018 y 2024.

En materia de programas sociales, dijo que el gasto destinado a educación ascendió a 149 mil millones de pesos, 36 por ciento más en términos reales que en 2024. Estos recursos se dirigieron principalmente a becas universales y programas de infraestructura escolar.

En el frente fiscal, Amador Zamora resaltó que México avanza hacia la consolidación financiera con la expectativa de cerrar 2025 con un superávit primario equivalente a 0.2 por ciento del PIB y una reducción del déficit presupuestario de 5.7 a 4.3 por ciento.

También enfatizó que estas metas se lograron sin necesidad de incrementar impuestos ni realizar una reforma fiscal, sino a través de una estrategia recaudatoria basada en eficiencia y combate a la evasión.

Por otro lado, el secretario de Hacienda aseguró que la gestión de la deuda pública permitió estabilizar el nivel de endeudamiento y suavizar vencimientos mediante nuevas colocaciones en los mercados internacionales. Esto, dijo, ha sido reconocido por inversionistas y calificadoras que ratificaron la nota crediticia del país.

Por un lado el FMI estima que el PIB de México crezca uno por ciento en 2025, y la OCDE espera un alza de 0.8 por ciento